

Innovation

Une première maison de santé urbaine

L'établissement pluridisciplinaire de Tomblaine a été inauguré ce jeudi par Marisol Touraine, ministre de la Santé.

TOMBLAINE

Quatre généralistes, un dentiste, une sage-femme, quatre kinésithérapeutes, un ostéopathe, une psychologue, cinq infirmières, deux orthophonistes, un orthoptiste, une pédicure podologue, une diététicienne nutritionniste, un laboratoire d'analyses médicales... La maison de santé pluridisciplinaire de Tomblaine, qui rassemble 23 professionnels de santé, a été inaugurée ce jeudi en présence de la ministre de la Santé, Marisol Touraine.

Si dans le périmètre de l'ancienne région Lorraine, on compte 30 structures de ce type, celle-ci est la première de cette taille (tous les professionnels de soins primaires sont représentés). Et c'est surtout une première en milieu urbain.

Elle symbolise l'une des réponses aujourd'hui apportées à la désertification médicale qui n'existe pas seulement en milieu rural. Mais aussi la véritable révolution que connaît l'exercice libéral avec une jeune génération qui ne souhaite plus exercer de manière isolée.

Les maisons de santé transforment et facilitent la prise en charge des patients, font également valoir les généralistes engagés dans le projet.

En sortant d'une consultation, le patient peut directement se rendre chez le kiné, l'infirmière, le podologue ou encore le laboratoire d'analyses selon les prescriptions.

**800 maisons de santé
et 1 200 fin 2017**

Si l'on veut faire face au manque de libéraux, a rappelé Marisol Touraine, « nous devons entendre la demande des professionnels de santé qui veulent travailler de manière coordonnée. C'est cela que j'appuie fortement. » Il y a aujourd'hui 800 maisons de santé pluridisciplinaires en France. Elles seront 1 200 fin 2017, a assuré la ministre.

« Nous ne sommes pas au bout du chemin mais la dynamique » pour enrayer le déclin « est enclenchée », s'est félicitée Marisol Touraine. Qui a également mis l'accent sur les autres mesures mises en place pour répondre à la problématique de la démographie médi-

cale : les contrats de praticiens territoriaux de médecine générale qui garantissent à de jeunes médecins un certain niveau de rémunération s'ils s'installent dans un territoire sous-doté (six jeunes médecins en bénéficient en Meurthe-et-Moselle par exemple) ou encore les bourses attribuées à des étudiants contre leur engagement à exercer en milieu déficitaire en certain nombre d'années. Ainsi, cinquante jeunes ont signé de telles bourses à Nancy, note la ministre.

La maison de santé de Tomblaine (700 000 €), installée sur une ancienne zone sensible, inscrite dans le cadre de la rénovation urbaine, a bénéficié des soutiens financiers de l'Etat, de la Région, du Département, du Grand Nancy. Avec son toit et ses murs végétalisés, ses puits de lumière naturelle, son système de géothermie, entre autres, elle affiche résolument une démarche de développement durable.

Marie-Hélène VERNIER :

Aînés avec risque de perte d'autonomie : le dispositif élargi

Ce jeudi à Tomblaine, la ministre de la Santé du gouvernement de Manuel Valls, Marisol Touraine, a annoncé l'extension du dispositif PAERPA (Personnes âgées en risque de perte d'autonomie), expérimenté jusqu'alors sur neuf territoires dont celui du Grand Nancy.

Extension sur toute la Meurthe-et-Moselle

Vu son succès, il bénéficiera désormais à 550 000 personnes âgées contre 190 000 actuellement sur dix-neuf territoires.

Dans le Grand Est, le dispositif est étendu à tout le département de la Meurthe-et-Moselle. Au cœur de ce projet de repérage des per-

sonnes âgées en risque de perte d'autonomie, les médecins traitants, appelés à mettre en place le plus précocement possible, pour chacune de ces personnes âgées, un plan personnalisé de santé listant concrètement les actions à déployer pour répondre à leurs besoins spécifiques.

Il s'agit toujours de préserver leur autonomie le plus longtemps possible (aide à domicile, portage de repas, bilans chez des spécialistes, aménagement du domicile, etc.)

La maison de santé de Tomblaine qui vient d'être inaugurée en grande pompe est très impliquée dans le dispositif.

M.-H. V.



Hervé Féron, maire de Tomblaine, accueillait Marisol Touraine, la ministre de la Santé, à la maison de santé.
Photo Pierre MATHIS